

Pèlerinage à N.D des Blés - Nouveaux
à MOUFFY
(1949 → 1965)

A MOUFFY (Auxerrois) = Notre-Dame des Blés nouveaux.

Indications,
Chanoine MÉGNIEN
(1964)

Origine:

Création récente de ce culte à Marie, à la suite d'une mission par
me P. Thivolié en 1949.

Lieu:

Une statue érigée en 1949, d'abord dans les champs, actuellement
dans le haut du pays. (forêt)

Date:

Procession le 15 août.

Fréquentation:

Le village et les environs.
Point de culte plus que pèlerinage.

Abbé BEAUPARD
Doyen de COURSON

(16 octobre 1969)

PELERINAGE de MOUFFY (Yonne) 2

DEDIE à N.-D.

INVOQUE (e) sous le Vocable des Blés nouveaux

- 1) Dans quel lieu exactement le pèlerinage se déroule-t-il et sous quelle forme ?

Cela n'a jamais été un pèlerinage dans le plein sens du mot. Une mission régionale avait été prêchée par le P. Thivolié, curé de Coulanges, avec quelques conférences. Cette mission concernait les environs de Coulanges - la Vienne et de Courson - les Carrées ; elle eut lieu en 1949.

Pour conclure d'une manière symbolique et laisser un souvenir tangible, il a été décidé d'ériger une statue de la Vierge à Mouffy, centre géographique des deux environs. Mouffy, au centre de Courson était desservie alors par le curé de Melle, au centre de Coulanges.

- 2) Description sommaire de la statue (et éventuellement des reliques), date vraisemblable, emplacement :

Paru les routes, qui accompagnaient les missionnaires, il y en avait un qui venait de terminer ses études à l'Ecole des Beaux-Arts. Un jeune homme, dont on ignore le nom ('c'est dommage !'), tailla la statue, dédiée à N.-D. des Blés nouveaux (symbole du bœuf, flanc de la vache), dans une pierre trouvée dans les démolitions à Coulanges - la Vienne. C'est une statue d'allure modeste, femme tenant une gerbe de blé. Elle est située à l'entrée d'un petit cimetière, devant une petite église. Elle est située à l'entrée d'un petit cimetière, devant une petite église. Elle est située à l'entrée d'un petit cimetière, devant une petite église.

- 3) Nombre approximatif des pèlerins ? Viennent-ils de loin ? A quelles dates habituellement ?

Pendant une quinzaine d'années, le 15 août, des fidèles de la région se réunissaient à l'église et se rendaient au lieu où se trouve la statue en chantant des cantiques du répertoire modeste. Puis retour à l'église, pour : a) faire un salut du B. V. ce, ces dernières années, une messe de communion. Il y avait quelques prières (3 ou 4) en, une fois deux langues, alors indépendamment de l'autre, avait précédé la célébration.

Les pèlerins se ressentaient le pèlerinage comme il y a longtemps. Des gens du pays étaient quelquefois la statue de fleurs.

4) Que connaît-on de l'origine et de l'histoire du pèlerinage ?

Vous constatez donc que l'origine est froide en qu'il n'y a donc pas de racines historiques.

L'histoire en est toute simple en court dans le temps.

- Je suis à Coulzon depuis 11 ans en charge de Mouffy depuis 2 ans.

J'ai participé plusieurs fois au pèlerinage du 15 août.

Vu le petit nombre de participants, j'étai d'accord de supprimer ce pèlerinage qui n'était pas entre dans les moeurs.

Abbé Beaufort
doyen de
Coulzon

5) Informations complémentaires. Bibliographie.

14

N. D. des Bles nouveaux, à Mouffy

3

1/50.000° coursus - Is. Carricier (xxvi - 21)

Région un relief très marqué - le village de Mouffy est dans un creux où convergent de multiples ravins, à 100 m au moins au-dessous des surfaces hautes (à 228 m alors que les sommets voisins sont à 325, 326, 340).

Circuise une circonference de fort → d'après laquelle sont rangées les maisons du village. Au milieu semble faire un couloir.

1/200.000°. Légère correction faite

X s'inscrivent dans l'échelle
→ à l'ouest